



Conseil économique et social

Distr. générale
19 avril 2013
Français
Original : anglais

Session de fond de 2013

Genève, 1^{er}-26 juillet 2013

Débat de haut niveau : examen ministériel annuel

**Déclaration présentée par l'Association for Social
and Environmental Development, organisation
non gouvernementale dotée du statut consultatif
auprès du Conseil économique et social**

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

13-29929X (F)



Merçi de recycler



Déclaration

L'Association for Social and Environmental Development est une société à but non lucratif basée à Calcutta (Inde), qui œuvre en faveur de la préservation de la nature au moyen d'un travail de sensibilisation, de recherches et de la participation de la population. Nous agissons depuis 2001 avec les jeunes en faveur de la préservation de la nature.

L'Association estime que les jeunes ont un rôle de catalyseur à jouer dans la réalisation du septième objectif du Millénaire pour le développement, qui consiste à assurer la viabilité de l'environnement. Les jeunes sont en mesure de jouer un rôle de premier plan dans le domaine de la préservation de la nature à l'échelle locale, de constituer des réseaux afin de mettre en commun leurs données d'expérience avec des jeunes d'autres régions de l'Inde et d'obtenir de meilleurs résultats à l'échelle mondiale. Les jeunes de 15 à 24 ans représentent 1,2 milliard de personnes du capital humain mondial. L'Inde compte 315 millions de jeunes de cette tranche d'âge, ce qui représente 30 % de la population nationale. Si leur dynamisme et leurs aptitudes sont mis à contribution, ils peuvent constituer une force mondiale de préservation de la nature.

Alors que nous nous employons à donner aux jeunes un rôle de premier plan dans le domaine de la préservation de la nature en Inde, dans le cadre du programme "green rhinos", nous constatons qu'ils peuvent jouer un rôle de premier plan en matière de préservation de la nature. Ils viennent à bout des défis existants et des obstacles supposés, ce qui leur permet d'acquiescer un nouveau niveau de confiance et de présence et de repousser les limites du possible. Depuis avril 2012, 98 jeunes suivent une formation au leadership transformateur. Ils ont créé dans un cadre scolaire des projets de préservation de la nature et ont fait participer environ 300 autres jeunes. Cette action a principalement lieu dans les Sundarbans indiens, site inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO qui est la seule mangrove côtière où vivent des tigres. Les projets menés ont notamment consisté à planter 2 000 arbres et à effectuer une campagne de nettoyage de deux mois dans une école de filles, qui a conduit les autorités scolaires à installer des fosses à déchet. Des jeunes de Calcutta ont mené campagne en faveur de l'utilisation rationnelle de sacs en plastique. Il est prévu en 2013 de planter 5 000 arbres, de nettoyer 60 plans d'eau et de mener une campagne visant à mettre fin à la pollution sonore dans les Sundarbans.

Nous souhaitons inviter les organisations et établissements scolaires intéressés du monde entier à considérer le rôle de premier plan des jeunes dans le domaine de la nature comme un moyen d'atteindre l'objectif du Millénaire pour le développement relatif à la viabilité de l'environnement.